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城南老街区，以中华路为
界，中华路以东称为门东，相应

的，中华路以西称为门西。对门
东，南京人，乃至外地游客都很
熟悉，它以夫子庙贡院为中心，
经过改造和开发，已经变成了南
京重要的名胜旅游区。与门东的
科举文化不同的是，门西，在明
清时期，是南京的手工业、商业

中心。南京著名的活化石云锦就
发端于此。曾经写就过《南京史

话》 的蒋赞初先生对南京的历
史、文化可谓了如指掌。在来时

的车上，他向记者详细介绍了门
西地区的历史渊源。“南京的云
锦是供应皇室的。除了云锦之
外，当时（明代）这里还生产天
青色和黑色的缎子，因为质料厚
实耐磨，主要供应给蒙古和西藏
地区。”蒋先生介绍说，“今天我

们要去的颜料坊就是为丝织产
品提供颜料的地方。”

从49号出来，大家心情都很
沉重，大家都在为64号的命运担

忧。记者问蒋先生他心目中理想
的西门老街区的文保措施和方
案。他想了想后，说，首先，街巷
格局不变，地名也不变；然后不
仅仅文物保护单位，有特点的建
筑都应该保留。另外开发不能一
块一块搞，要有整体考虑，门东和

门西，河（内秦淮）南和河（内秦
淮）北一块考虑，南京是十里秦
淮，不能只开发了门东的五里秦
淮，门西的五里秦淮就不开发了，
开发了就要考虑秦淮河的特点，
河房不能高，三层以上就不行。高
档住宅区与这里的氛围不协调。

我把同样的问题交给梁先

生。梁先生的话有点抽象。他说：
我是谁，我从哪里来，要到哪里去？

这是古希腊先哲问自己的问题。这
个问题就个人来说，好像已经解决
了。其实这个问题对一个城市同样
有效。一个城市从来不是孤零零
的。它不可能没有自己的过去。现
代化不是忘记历史的理由。

我们的寻访之旅在沉默中

结束了。大家朝着停在洋珠巷附
近的汽车走去，都没有说话，也
没有转过脸去再看一眼身后的
碎砖烂瓦。我们是在告别，以一
种独特的方式，和门西的老街
区，和颜料坊，和牛市告别。记者
不用回头，知道微弱的夕阳，正

照在这片行将消失的老街区上。

我们决定按原路返回去看
看颜料坊。路上，记者问叶兆言

有什么感触。叶兆言回答说，
“有些东西说没有就没有了，所
以如果能保留就尽量保留。这些
房子是过去经商的人的房子，虽
然大多数都很破，但是保留下
来，你就可以直观地看一看，就
可以了解那些人的基本的生活

状况，如果拆了，后人要了解只
能凭想象了。所以做决定的人一
定要慎重。”

来到颜料坊时，阳光有点弱
了。和牛市一样，颜料坊也是拆的
拆，留的留。记者问住户没搬的原
因，最普遍的一个解释是，他们居

住的面积太小，如果搬了，拿到补
偿金，虽然也不是小数目，但是想

用它还买房子，几乎不可能。
在牛市，当地住户说与64号

背对背、只隔一道墙的颜料坊49
号也是区级文保单位。我们一路
寻找，也没找到，既没看到相应
的门牌号码，也没发现文保的牌
子。我们问47号的住户，他们说

就在隔壁啊。我们来到隔壁，门
旁边的墙上空空如也。走进去，
才知道，这就是49号。里面的住
户七嘴八舌地向我们反映，他们
的门牌和文保的牌子被人偷偷
摘掉了，房屋前部也被人拆掉了
一些，损坏得不轻。
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我们最先抵达的就是颜料
坊，但因为牛市64号是秦淮区文

物保护单位，所以我们决定先去
牛市。门西地区的街名都是取自
明代，牛市顾名思义，在明代它
就是进行牛以及与牛相关的商
品交易的地方。

站在64号前，所有人的眼睛
都亮了起来，精神为之一振。光

滑的条形石阶，雕花的石条门
框，斑驳的、看上去很沧桑的木
门，以及黑灰色砖块垒起的

墙壁，这让人很容易感
到时光在倒走。一

个50岁左右的女士为我们开了
门。我们说明了来意，她很热情

地把我们领进门。屋子有很宽敞
和明亮的天井，站在天井抬头，
你可以看到二楼的雕花的栏杆
和门窗。这些木质栏杆和门窗因
为雨水的浸蚀已经有些开裂，原
来的红颜色已经变白。蒋姓“女
主人”介绍说，这房子主人是她

在国外的姑妈，她帮着看房子。蒋
女士把我们领到后院，院子里长
着一棵很茂盛的杜仲树。置身期
间，有一种清凉之感。叶兆言感
叹，老房子基本上都是冬暖夏凉，
这里面肯定有它科学的一面。

相对于64号，没有拆的房子
显得有些破落。记者向蒋先生请

教这些老屋子以前的居住情况。
蒋先生说，在明清的时候，这里
多半是从事丝织业人住的地方，
它既是工场，摆放织机，机户雇
工人来织布；也是住宅，机户和
工人都住在里面。从64号出来，
梁先生一边看着地图，一边询问

身边围拢的住户内秦淮河在哪？
住户往东指了指，说上了新桥，

你就能看到了。上了新桥，梁先
生望着水质堪忧的秦淮河水陷

入了沉思。蒋先生对记者说，“机
户雇用工人的地方就在这———
新桥，工人站在桥头，等着机户
来雇用他。”叶兆言拿着相机拍
起岸边的老房子。蒋先生说，有
的河房以前同时也是水码头，从
房子里直接可以走到船上，船上

的人也可以自此上岸买东西。记
者说，可惜现在河上没船了。

8月17日上午，记者致电著
名作家叶兆言，邀请他和记者一

起去寻访正在拆迁的门西老街。
“这是一个非常好的提议，但是
……”电话那头，叶兆言坦言自
己对那一地区并不很熟悉。沉吟
片刻后，他说他可以向记者推荐
最合适的人选，随后他报出了蒋
赞初、梁白泉、潘谷西三位老先生

的名字。毫无疑问这是一个理想
组合，南京大学的文物专家蒋赞
初先生，南京博物院前院长梁伯
泉先生，东南大学的古建筑专家
潘谷西先生，这三位南京文物保
护的权威人物，加上南京作家中
对南京文化最有研究的叶兆言，

没有比这更具实力的团队了。
我们的寻访之旅就安排在

当天下午。下午5点10分，汽车停
在了洋珠巷附近。虽然已是黄昏

时分，但是从空调车里走出来，
还是觉得有点热不可当。梁白泉
先生一下车就摊开了地图，埋首
研究一阵后，一挥手领着我们一
行人过马路往南面走去。其实不
用梁先生指路，我们也能大抵知
道该往哪儿走———马路对面的

碎砖烂瓦、残墙断壁是最好的指
路牌。蒋赞初先生虽然看上去比
较瘦弱，但是步子却很矫健，很
快就走到了最前面。叶兆言脖子
上挂着照相机，刚过了马路就开
始眯起眼睛摆弄起了镜头。因为
没有联系上潘谷西先生，此次门

西老街的寻访之旅很戏剧地变
成了三人行。
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昨日，南京建国男科医院
临床数据显示，高温季节是
治疗前列腺的好机会，应用
“前列腺炎短程高效疗法”

可以更好地清除和排泄炎
症，避免复发。

该院特邀专家郑世广教
授介绍说，高温季节，很多前
列腺病患者感觉好了不少，因

为冬天里恼人的尿频、尿急、
尿痛等症状减轻了。但是，这

只是表面现象。夏季天气炎
热，汗腺分泌量增加，尿次自
然减少，再加上温热的气候可
使病灶肌肉松弛，血管扩张，

血液循环加速，缓解了前列腺
的水肿与充血，尿道暂时得以

通畅。一旦天气转凉，又会恢
复原状。因此，治疗前列腺疾
病夏季同样不能松懈，否则延
误了病情，后果更加严重。不

过，前列腺炎患者倒是可以利
用症状减轻的这个好时机，好

好治一下。
郑教授目前专门研究前

列腺炎的复发问题，这也是
过去医患感到十分头痛的难

题。他的研究认为，前列腺
炎本身并不复杂，按目前的

药物疗法是可以有效治疗
的，问题出在前列腺的特殊
位置和特殊外壳，再好的药
物也很难发挥作用。目前建

国男科医院着手进行“短程
高效疗法”推广，结合国家

五 部 委 联 合 推 荐 科 技 成
果———HA100前列腺腔内场
效消融系统，在给药浓度、腔
内消融和及时排菌三个方面
取得重大成果，治疗效果成
倍提高，治疗周期缩短，而且
不易复发。


